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■本日よりマスクの着用が個人の判断となりました。
■3/10 に開催された IMについて
■家庭奉仕について
■大舘政弘会員へ PHF 認証ピン・認証状のお渡し

◆吉田美穂会員・・IMのご報告
◆国際奉仕委員会 ( 赤木委員長 )・・4/3 例会が【夜間】
第 3回クラブフォーラムへ変更になった件について

2022 - 23年度スローガン
「今一度、人生の目的を考えてみる」
～当たり前ではない平和に感謝して～
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本日のプログラム

できました。石黒元ガバナー補佐からおかしを頂
きました。皆さんでお召し上がりください。
　蓑輪隆宏会員：にじ色子ども食堂の安田香織様、
お忙しいところ本クラブにいらしてくれてありが
とうございました。お話とても楽しみです。
　中村越子会員：今日は恵庭ロータリークラブの
西村さんにお会いできて嬉しいです。吉田香織さ
んの卓話も楽しみにしております。
　谷口昭博会員：本日の安田香織様の卓話を楽し
みにしております。誕生祝いをありがとうござい
ました。ニコニコします。
　吉井千博会員：先週の水曜日に、新札幌クラブ
の例会へ出村さんの卓話応援団としてビジター参
加して参りました。いつものごとく、素晴しいトー
クで会員さんを魅了する姿は、既にガバナーの風
格が漂っており、その正面で私はおいしい中華料
理にニコニコでした。
　吉田美穂会員：先日 3 月 10 日、IM に参加させ
て頂きました。少しずつですが、ロータリーの組
織についても学んでいきたいと思いますので、引
き続きよろしくお願い致します。雨ですが、本日
もニコニコで過ごします！

ニコニコBOX

　相沢芙束会員：①トルコの大地震にほんのささ
やかなお見舞いを送らせていただきます。②3月11
日は私の御誕生日祝いの日でした。私にはもう年
はありません！！
　出村知佳子会員：先日は新札幌ロータリークラ
ブで「水と衛生」の卓話をさせて頂きました。吉
井さんが同行くださり、安心してお話することが

♪「それでこそロータリー」



　2015 年 12 月、札幌初の＜にじ色こども食堂＞
を開設しました。
　東京都大田区で気まぐれ八百屋だんだんを経営
する近藤博子さんは、「母親が精神的な病気を抱
えていて、給食以外の朝食と夕食はバナナ一本し
か食べられない子どもがいる」と聞き、2012 年に
全国初の＜こども食堂＞を立ち上げました。
　しかし、こども食堂の「貧困」「可哀想な子」
が集まるというイメージが障害となり、札幌で＜
こども食堂＞の理解が進まない状況でした。行政、
学校、地域に協力を仰いでも「家庭の問題は自己
責任」「前例がない」などの理由で活動を受け入
れてもらえないばかりか、電話口で叱責されるこ
ともありました。
　ただ、地道な活動を重ねていくにつれ、＜にじ
色こども食堂＞は開催するたびに参加者が増え、
多い時には 70 人近くに膨れ上がる状況になりま
した。徐々に「貧困の子ども達が行く場所」から「地
域の人たちが集まるコミュニティーの場」として
の理解がマスコミの報道や口コミで広がり、現在
では＜こども食堂＞は全道 230 カ所、札幌市 90
カ所にまで広がりました。
　こども食堂は代表の想いが強く反映されやすい
ため、全国で多様な形態で展開されています。私
たちの＜こども食堂＞では、参加者一人一人の声
を聴いた上でより密接な関係を結んでいくための
新たな動きをしています。
　具体的には、昼間に親も子どもも参加できる＜
フリースペース事業＞や、夜中に中高生が部活動
の後に集える＜にじ色スクール事業＞では、少人
数の家庭的な雰囲気を重要視した活動により子ど
も同士や大人との交流を図っています。このほか
生活保護や就学援助を受けている世帯、親を頼る
ことができない若者に必要な食品を届ける＜おす

そ分け事業＞では、当事者達の困りごとの解決か
ら必要な支援へと繋げようとしています。
　関係者を絞り、活動を小規模にするほど子ども
達との関係性が深まり、表面的には見えてこない
困りごとを語り出す傾向があるようです。

　「毎日、お母さんが 2,000 円を置いて夜中に帰っ
てくる」
　食べ盛りの子ども達 4 人は休校している間、1
日 3 食を 2,000 円で過ごさなくてはなりませんで
した。
　「お母さんが学校から帰ったら『恋人に会いに
行く』と言って東京に行った」
　当時、中学 2 年生だった女の子は 5 日間を一人
で過ごしていました。
　「妹やお母さんから『障がい者』と言われる」
　高校 3 年生の女の子はほぼ全ての家事をやらさ
れていました。
　「お母さんと一緒にいたい」
　幼少期に母親の病気の治療入院のため児童養護
施設に預けられた子は、いじらしくそう言います。
　子ども達が抱えている悩みは小さなものから大
きなものまで様々です。家庭によっては、親に悩
みを相談できない子がいたり、悩みを親や学校に
相談できない不登校の子など、行き場のない子ど
も達や若者達がたくさんいます。生まれた環境に
より、スタートラインにすら立てないのです。私
たちは、そういう子ども達の存在を知った大人達
が自分のできる範囲でもっと動いていくべきなの
ではないか、と痛感しています。
　我々、＜にじプレ＞が目指すのは、「どんな環境
に生まれようとも…全ての子ども達が平等に愛さ
れ、健やかに育っていくことができる社会」です。
　どうか準会員として運営資金のご協力をいただ
きたく思います。子ども達の笑顔に変えていく活
動をこれからもずっと続けていきます。

①次週 3 月 20 日は例会お休みです。次回例会は
次々週3月27日です。国際奉仕委員会担当例会で、
タイ検証ツアーの報告です。皆様のご出席宜しく
お願い致します。

会務報告

メインプログラム

代表理事 安田 香織 様

「支え合う地域づくり」
特定非営利活動法人

子どもの未来・にじ色プレイス

西村 英晃 様

ビジター
恵庭ロータリークラブ

ニコニコを頂戴致しました。
ありがとうございました。

安田様、大変貴重なお話ありがとうございました



例会日  毎週月曜日  12：30　　例会場  ロイトン札幌

札幌北RCホームページ
http://www.sapporo-north.jp/

北クラブ情報

＊04 月 03 日 ( 月 )　夜間【国際奉仕】第 3回クラブフォーラム
　　　　　　　　　 スリランカ訪問報告
＊04月 10日 ( 月 )　【クラブ奉仕】三澤英一様 卓話「陸軍屯田歩兵大尉の生涯」
＊04 月 17 日 ( 月 )　夜間【クラブ情報】ロータリー情報
　　　　　　　　　 第 1回次年度クラブ協議会
＊04 月 24 日 ( 月 )　休会 ( 昭和の日の週のため )

他クラブ予定表

※予定は変更になる可能性があります。また、ビジターで他クラブへ行かれる際はご連絡が必要な場合があります。※

札  幌  西
はまなす
札幌清田
大通公園

モーニング
札　  幌
真  駒  内
新  札  幌

札  幌  東
札幌西北

札幌幌南

札  幌  南札幌手稲

手稲 RCとの合同例会　※受付なし
未定
休会 ( 理事会裁量 )　※受付なし
クラブフォーラム

第 1回 家庭集会
ゲスト卓話
会員卓話
新会員卓話　渡辺麻里衣 会員

新会員卓話　井本誉明 会員
3クラブ合同例会　※受付なし

定例夜間例会　ゲストスピーチ

社会奉仕委員会 支援先団体による活動報告未定

28 日 ( 火 )

30 日 ( 木 )

1 日 ( 土 )

29 日 ( 水 )

31 日 ( 金 )

3 日 ( 月 )

3/10( 金 ) に IMが開催されました。


